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COMUNE DI JESI
Provincia di Ancona

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero:   68          Data:     18/04/2008

OGGETTO:  INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE PENNONI MARIA CELESTE 
DI F.I. RIGUARDANTE IL TRAFFICO IN VIA ALDO MORO

Il giorno 18 Aprile 2008, alle ore 14:50, nella Sala del Consiglio, in Jesi, si è riunito il Consiglio Comunale, convocato 
nelle forme e nei termini di legge.

Eseguito l’appello nominale risultano presenti:
NOMINATIVO PRESENTE NOMINATIVO PRESENTE
AGNETTI SILVIO N MANNARINI GILBERTO S
ALBERICI ANTONINO S MARASCA MATTEO S
BELCECCHI FABIANO S MASSACCESI DANIELE S
BEZZECCHERI EMILIO S MELAPPIONI AUGUSTO N
BINCI ANDREA S MONTALI GIANNI MARIA S
BRECCIAROLI LUCA S NEGOZI LEONELLO S
BUCCI ACHILLE N PENNONI MARIA CELESTE S
CARDELLI RITA S PENTERICCI MARCELLO S
CHERUBINI GUGLIELMO N POLITA MARCO N
CINGOLANI PAOLO S ROSSETTI SIRO N
COLTORTI UGO N SANTARELLI PIERLUIGI S
D'ONOFRIO MARCO N SANTINELLI CESARE S
FANCELLO DANIELE S SANTONI MARTA N
FRATESI CLAUDIO N SARDELLA MARIO S
LILLINI ALFIO N TITTARELLI GIULIANO N
LOMBARDI NAZZARENO N

Presenti n. 18 Assenti n. 13

Sono inoltre presenti i seguenti assessori: TONELLI STEFANO, AGUZZI BRUNA, MAIOLATESI GILBERTO
Il consigliere straniero aggiunto KIBUUKA NANSUBUGA MOLLY risulta Presente S/N (S)
Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa MANCINI LAURA.
Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità della seduta, il PRESIDENTE. CINGOLANI PAOLO 
assume la presidenza.
Scrutatori: / .

Il Consiglio prende in esame l’oggetto sopraindicato.
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INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE PENNONI  MARIA CELESTE DI 
F.I. RIGUARDANTE IL TRAFFICO IN VIA ALDO MORO

CONSIDERATO
 Che nella via Aldo Moro aperta al traffico da più di venti anni, all'incrocio con via Ugo La 

Malfa,  quasi  giornalmente si  susseguono incidenti  più o meno gravi,  nell'indifferenza totale 
della amministrazione comunale e con l'assenza di vigili che controllano il traffico nei momenti 
di maggior utilizzo;

 che nel frattempo, da anni è stata costruita in via Ugo La Malfa la scuola “Cuppari”, con un 
incremento di traffico nel suddetto incrocio, in modo particolare nelle ore di entrata ed uscita 
dalla scuola;

 che via Aldo Moro sarà la principale via di accesso per arrivare al Nuovo Ospedale Murri

SI CHIEDE

 quali provvedimenti intende adottare l'amministrazione comunale, onde evitare un aggravarsi 
della situazione, quando sarà attivata la viabilità fino al nuovo ospedale, anche considerando che 
tale via sarà percorsa da veicoli in urgenza/emergenza.

 di far intervenire, nelle ore di entrata ed uscita dalla scuola, una pattuglia di polizia Municipale 
per  vigilare  non  solo  sul  traffico  automobilistico,  ma  per  far  rispettare  la  segnaletica  ed 
assicurare l'incolumità degli studenti stessi.

 Di valutare l'opportunità di rivedere la segnaletica della zona interessata.



PUNTO N. 2 - DELIBERA N.68 DEL 18.04.2008

INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE PENNONI  MARIA CELESTE DI 
FORZA ITALIA RIGUARDANTE IL TRAFFICO IN VIA ALDO MORO

Entrano: Mannarini e Pentericci
Sono presenti in aula n.18 componenti e Kibuuka Nansubuga Molly

PENNONI MARIA CELESTE – FORZA ITALIA:  Oggi in queste interrogazioni ce l'ho con il 
traffico, evidentemente sono colpita da questo aspetto.
Allora mi riferisco in particolare al traffico in Via Aldo Moro perché,  primo punto, essendo una ex 
residente  di  quella  zona conosco  bene le  difficoltà  che  ci  sono da  quando Via Aldo Moro ha 
aperto...ha  allargato  la  strada,  quindi  ha  aperto  la  viabilità  che  si  interrompe  a  metà  percorso, 
attualmente, che dovrà essere aperta fino al nuovo ospedale, quindi la considerazione che io ho fatto 
qua è che con questa strada dove all'incrocio con Via Ugo La Malfa, dato il percorso in salita che 
segue Via Aldo Moro dove c'è uno Stop, quindi chi non conosce la zona spesso e volentieri o non si 
ferma o corrono troppo nell'altro senso, ci sono quotidianamente degli incidenti. Questo da anni, 
segnalato più volte, qui senza aver avuto né risposte, né cambiamenti, né prese di soluzioni diverse 
da parte dell'Amministrazione Pubblica, compresi la Polizia Municipale. Inoltre, considerando che 
questa sarà la principale via di accesso al nuovo ospedale, anche se i tempi, da quanto ho capito, 
saranno  lunghi  dato  l'esproprio  che  ancora  si  deve  fare  della  seconda  parte  e  dove,  anche  lì, 
verranno  percorsi  da  mezzi  in  velocità,  quali  le  ambulanze,  quindi  le  urgenze,  ecc.,  chiedo 
all'Amministrazione Comunale che cosa intenda adottare, quali provvedimenti intende prendere per 
un aggravarsi della situazione, quando ci sarà, appunto, questa viabilità a nuovo ospedale ed in più, 
nelle ore di uscita dalla scuola di prevedere, almeno, che ci siano dei Vigili  che possano controllare 
il traffico in attesa di soluzioni diverse e questo anche per salvaguardare l'incolumità degli alunni 
che  quando  escono  dalle  scuole  si  riversano  sulle  strade  in  maniera  incontrollata  e  spesso  e 
volentieri  corrono  rischi  per  la  propria  persona.  Terzo  punto,  se  è  stata  presa  o  considerata 
l'opportunità di rivedere la segnaletica stradale. Grazie.

ASS. TONELLI STEFANO: Sì, su questa interrogazione io ho chiesto ai Vigili Urbani di farmi 
sapere  la  rilevanza  degli  incidenti  che  la  Polizia  Municipale  ha  rilevato  su  quel  tratto,  su 
quell'incrocio. Dalla documentazione che mi hanno fatto pervenire, che dopo fornirò al Consigliere 
Comunale Dr.ssa Pennoni, dal primo gennaio 2008 la Polizia Stradale ha rilevato sette incidenti a 
tutt'oggi, con incidenti che hanno feriti lievi, in quanto negli stessi incidenti c'è scritto “un ferito”,  
“due feriti” e altrettanti  “illesi”, quindi vuol dire che sono incidenti fortunatamente non di grave 
dimensione.
Da quando la Polizia Municipale rileva da solo...mentre prima gli incidenti venivano rilevati dalla 
Polizia Municipale, ma anche dalla Polizia o dai Carabinieri, per l'accordo che è stato fatto tra le 
Forze di Polizia nel 2005, se non mi sbaglio, gli incidenti li rileva soltanto la Polizia Municipale per 
facilitare il lavoro di pattugliamento delle altre Forze di Polizia e Carabinieri. Da allora sono stati 
fatti tre incidenti, due nel 2006 e uno nel 2007, con “due illesi” in un incidente,  “un illeso e un 
ferito”  negli altri due incidenti.  Questo per dire che dai dati ufficiali che ho a disposizione non 
esiste una casistica di gravità su quell'incrocio. Io spero che sia così.



Attualmente l'incrocio è determinato in questo modo: all'incrocio tra Via Aldo Moro e Via La Malfa 
c'è uno Stop per chi viene da Via Aldo Moro ed andando oltre Via La Malfa, Via Aldo Moro è una 
strada  chiusa.  Sicuramente  rifaremo  meglio  la  segnaletica  a  terra,  andremo  a  verificare  se  è 
necessario rifarla meglio, rifarla da nuovo, per evitare che ci siano dei problemi nel rispetto della 
segnaletica però, del resto, gli automobilisti sono tenuti a rispettare la segnaletica perché altrimenti 
non ci può essere nessuna strada sicura se l'automobilista  non si ferma ad uno Stop, in nessun 
quartiere,  in  nessun incrocio.   Se non si  rispettano le  precedenze,  non si  rispettano gli  Stop è 
difficile,  bisognerebbe fare  tutte  le  strade  parallele  per  non avere  incidenti  agli  incroci,  quindi 
l'automobilista è tenuto a rispettare le segnaletiche, la rifaremo  per essere ancora più tranquilli. 
Quando  verrà  fatta  la  strada  di  Via  Aldo  che  servirà  all'ospedale  è  chiaro  che  lì  bisognerà 
modificare  tutta  la  viabilità  della  zona  perché  quando  ci  sarà,  appunto,  la  nuova  viabilità   la 
precedenza dovrà essere data non da Via Aldo Moro, che è la strada principale, ma da Via Ugo La 
Malfa.  Metteremo, quindi,  lo Stop su Via Ugo La Malfa all'incrocio con Via Aldo Moro e per 
buona misura metteremo probabilmente un paio di rallentatori di velocità prima dello Stop, su Via 
Ugo La  Malfa,  sapendo  che  noi  sui  rallentatori  di  velocità  stiamo cercando  di  capire  dove  si 
verificano gli incidenti ed anche la pericolosità degli incidenti per capire quali sono gli strumenti 
necessari, compresi questi rallentatori, per poter spendere al meglio le poche risorse che abbiamo a 
disposizione.  Con  la  nuova  viabilità,  quindi,   Via  Aldo  Moro  sarà  la  strada  principale  e  la 
precedenza  sarà  data  in  Via  Ugo  La  Malfa.  Se  riteniamo  necessario  metteremo  anche  due 
rallentatori di velocità - dato che probabilmente ci sarà una velocità più elevata e ci saranno i mezzi 
di soccorso che dovranno venire a velocità più elevata in Via Aldo Moro - per avere una sicurezza 
che non ci possano essere dei malintesi e che quindi la velocità su Via Ugo La Malfa sia rallentata; 
questo lo faremo sicuramente e sull'incrocio con Via Crivelli pensavamo di mettere una rotatoria. 
Questi sono elementi che verranno fatti quando ci sarà una viabilità di completamento all'Ospedale 
quindi presumibilmente nel 2009. 
Adesso,  sulla  base  del  rapporto  dei  Vigili,  sulla  quale,  magari,   sono anche  disponibile  ad  un 
ulteriore confronto se ha informazioni diverse la Consigliera Pennoni, ma il rapporto ufficiale che 
ho  mi  indica  un  tasso  di  incidenti  è  lieve  come numero  ma fortunatamente  lieve  anche  come 
pericolosità, anche perché in Via Aldo Moro vai soltanto alla Bocciofila attualmente, dopo sarà 
diverso, sicuramente dopo sarà diverso, bisognerà organizzare in modo da assicurare una viabilità 
sicura  all'utenza  che  andrà  in  Ospedale,  però  allo  stato  attuale  Via  Aldo  Moro  è  chiusa.  E' 
semplicemente, quindi, un problema di un incrocio in cui c'è uno Stop, in cui l'automobilista deve 
rispettare lo Stop. Se c'è da sistemare meglio la segnaletica a terra sicuramente lo faremo. Queste 
sono le cose, gli atti che formalmente ho in mano io, che mi dicono... la segnaletica a terra e i 
provvedimenti  di  circolazione  come  ho  descritto  quando  ci  sarà  la  circolazione  che  porta 
all'Ospedale allora cambierà chiaramente tutto il quadro della viabilità della zona. Chiaramente di 
queste  risposte, cioè di quelle di prima che adesso fornirò una risposta ufficiale e protocollata al 
Consigliere Pennoni.

PENNONI MARIA CELESTE – FORZA ITALIA: Ringrazio l'Assessore,  certo sminuire i sette 
incidenti in tre mesi...

ASS. TONELLI STEFANO: Non in tre mesi.

PENNONI MARIA CELESTE – FORZA ITALIA: Sette incidenti fino ad aprile.

ASS. TONELLI STEFANO: Tre negli ultimi tre anni.



PENNONI  MARIA CELESTE –  FORZA ITALIA:  No,  questi  non  li  accetto...  perché  in  una 
settimana...dieci  giorni  fa  ce  ne  sono  stati  due,  di  cui  uno  grave,  però,  va  bene,  adesso  non 
discutiamo  sui  dati,  non  aspettiamo  che  ci  sia  il  morto.  Ecco!  Io  sottolineavo  a  prendere 
provvedimenti per l'incolumità dei ragazzi e per salvaguardare un po' la viabilità in quell'incrocio. 
Mi fa piacere,  anche qui,  che si  dica che verrà  rivista  la viabilità  quando sarà aperto il  nuovo 
Ospedale. La mia sollecitazione era se si poteva, ecco, prendere conto prima perché, ripeto, è un 
incrocio...lo ritengo un incrocio pericoloso. Grazie.



Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA F.to CINGOLANI PAOLO

PUBBLICAZIONE

N …………....….. Registro Pubblicazione
La presente deliberazione viene Pubblicata oggi all’Albo Pretorio del Comune e vi rimarrà affissa 
per 15 gg. Consecutivi. 

Jesi,lì_______________________ IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

La stessa è pubblicata sul sito del Comune: www.comune.jesi.an.it 

La presente copia conforme all’originale da servire per uso amministrativo.

Jesi, lì …………………… IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

ESEGUIBILITA’ – ESECUTIVITA’

-La presente deliberazione è dichiarata immediatamente eseguibile dall’Organo deliberante

IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Dott.ssa MANCINI LAURA

-La presente deliberazione è divenuta esecutiva dal                                     in quanto:

-(  )Decorsi 10gg. Dalla pubblicazione all’Albo Pretorio

-(  )Decorsi, senza esito, 15 gg. dalla richiesta di esame al difensore civico

-(  )Confermata da Consiglio Comunale con atto n. ……… del ………..............…..

Jesi, lì IL SEGRETARIO GENERALE

http://www.comune.jesi.an.it/
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